
Verbale commissione mensa del 04/04/2022 

In data 04/04/2022 la commissione mensa si riunisce in modalità online tramite la piattaforma Zoom.

La riunione inizia alle ore 18 circa. 

Patrizia Frezza porta subito i saluti dell’assessora che, causa indisponibilità, non è riuscita ad essere 
presente alla riunione.

Presenti:

Per il comune: Rosella Barneschi, Patrizia Frezza e Federica Tebaldi

Per Sodexo: Graziano Ambrosoni, Denis Pulici e Damiano Savino.

Per la commissione: Andrea Arciello, Maddalena Tesoro, Maria Teresa Merola, Anna Maria Lorenzi, 
Giovanni Di Fiore, Aziza El Nasri, Lorena Grassi, Monica Sassi, Leuci Maria Teresa e Pier Luigi Atzeni (arriva 
alle 18:40).

Il presidente fa subito notare che diversi membri della commissione continuano a non presenziare in modo 
reiterato e che da regolamento devono essere rimossi dalla commissione.

Chiede inoltre a tutti di essere più partecipativi ai lavori della commissione evidenziando che solo alcune 
valide giustificazioni possano essere accolte per le assenze.

Ricorda poi a tutti che alle comunicazioni ricevute dal comune deve essere dato cortese riscontro di 
ricezione.

L'odg è il seguente: 

1. approvazione del verbale della commissione del 7/02/2022; 

2. restituzione corso Commissione mensa tenuto da Quadra Consulting; 

3. proposte di collaborazione con le scuole sui temi dell'alimentazione; 

4. approvazione menu primaverile; 

5. varie ed eventuali;

Il presidente chiede di modificare l’odg per consentire ai referenti di Sodexo di partecipare solo alla prima 
parte della riunione in cui la loro presenza è necessaria, confermandosi a disposizione dei colleghi 
commissari per gestire in altri tempi eventuali ulteriori richieste da sottoporre al fornitore.

Nessuna obiezione tra i partecipanti.

Si passa pertanto immediatamente al punto:

1. approvazione del verbale della commissione del 7/02/2022;

Tutti i presenti approvano il verbale.

2. approvazione menu primaverile; 

La sottocommissione ha già discusso la proposta per il nuovo menù e apportato delle modifiche, condivise 
con gli altri membri tramite la chat di gruppo della commissione.

Il presidente, dopo aver ricevuto conferma da Sodexo nei giorni precedenti, segnala che il mercoledì della 
4° settimana (anche per le medie) tornerà in menù il “pesce spada al limone” a differenza dei bastoncini di 
merluzzo inizialmente previsti.



Chiede poi che alle variazioni già discusse si aggiunga una variazione per equilibrare il menù per il plesso di 
via Milano, ossia lo scambio contorni tra il martedì e il venerdì della terza settimana (rispettivamente: tris di
verdure crude e insalata verde e mais).

Inoltre chiede che la mozzarella del martedì della 4° settimana possa essere sostituita da altro latticino 
(perché la mozzarella è servita il martedì della settimana precedente) e propone la ricotta.

Tutti i partecipanti approvano le variazioni e il nuovo menù.

Il presidente chiede a Patrizia Frezza di pubblicare poi sul sito del comune il menù standard, quello delle 
medie e quello “no carne”.

Anna Maria Lorenzi, su segnalazione di alcune colleghe di altro plesso, riporta un problema alla lavastoviglie
della materna Grimm e chiede a Sodexo di intervenire con celerità per evitare le criticità riscontrate dalle 
addette in loco. Denis Pulici conferma che è prevista a breve la sostituzione della lavastoviglie.

Giovanni Di Fiore prende la parola chiedendo, dopo averlo già segnalato in una recente rilevazione ma 
anche negli anni precedenti, di verificare la ragione dei frequenti i cambi di menù presso la materna Grimm 
e propone di passare alla distribuzione dal centro cottura come per gli altri plessi.

Graziano Ambrosoni di Sodexo segnala che la cucina in loco è un punto di forza ed è motivato anche dalla 
presenza nello stesso plesso del nido. Tuttavia conferma che stanno valutando la sostituzione della 
capocuoca con altra addetta, ma ammettendo difficoltà nel trovare una persona di pari esperienza.

Il presidente comunica che il giorno seguente visiterà il plesso per chiarire quanto appena emerso.

Maria Teresa Merola chiede che le segnalazioni delle insegnanti vengano sempre più considerate e coglie 
l’occasione per ringraziare Denis Pulici di Sodexo per l’attenzione riservata alle sue lamentele espresse nella
riunione precedente e per la pronta ed efficace risoluzione delle criticità emerse.

Il presidente autorizza quindi i referenti di Sodexo a lasciare la riunione riservandosi di contattarli 
privatamente qualora emergessero altre richieste da parte della commissione.

2. restituzione corso Commissione mensa tenuto da Quadra Consulting; 

Pier Luigi Atzeni chiede se sia previsto un attestato di frequenza del corso, Patrizia Frezza risponde che un 
attestato non era previsto. Si impegna a sollecitare alla formatrice Dott.ssa Fridelfi l’invio della dispensa  
che aveva promesso di far avere ai partecipanti.

Si evidenzia però che il corso costituiva un approfondimento del corso obbligatorio di ATS (che rilascia un 
attestato) che si ribadisce deve essere frequentato da tutti i membri della commissione quanto prima.

Vengono poi dati dei contributi sul corso in sé, che tutti hanno trovato interessante e gradevole sia per i 
contenuti sia, soprattutto, per la possibilità di interagire con la docente, in particolare nel secondo incontro.

Giovanni Di Fiore segnala che non riesce a visionare la registrazione effettuata con nessun programma e 
Patrizia Frezza risponde che verificherà coi tecnici del comune la possibilità di convertire il video in altro 
formato per la fruizione.

Pier Luigi Atzeni segnala che nella cucina della Grimm ci sono delle scrostature sul soffitto e della muffa in 
un angolo, ribadisce che in Via Bizet sono tuttora presenti lavabi non conformi senza la pedaliera e tavoli 
sbeccati e chiede al comune di intervenire appena possibile.



La Dirigente Rosella Barneschi conferma di aver preso nota non solo di questo punto e si riserva di far 
intervenire i tecnici del comune per quanto di competenza e pertinenza dopo i necessari approfondimenti.

3. proposte di collaborazione con le scuole sui temi dell'alimentazione;

Il presidente premette che sa bene che negli anni scorsi si sono fatti dei tentativi e che alcuni di questi non 
hanno avuto l’esito sperato, ma è convinto che si possano trovare nuove forme e contenuti per lavorare sia 
con le classi tramite le scuole sia con i genitori tramite incontri pubblici con l’unico intento di sensibilizzare 
bambini, insegnanti e genitori ai temi dell’alimentazione e i genitori soli sul ruolo, le finalità, le criticità e le 
problematiche della commissione mensa. Si ritiene inoltre fiducioso che l’assessora possa dare una 
validissimo contributo considerata l’esperienza nella precedente giunta con l’organizzazione di eventi.

Tutti i presenti portano un proprio contributo.

Maria Teresa Merola illustra brevemente un progetto con le secondarie portato avanti nell’anno scolastico 
corrente nell’ambito del ritorno nei programmi dell’educazione civica.

Lorena Grassi ricorda invece progetti spontanei legati alle piante e alle ricette portati avanti con bambini e 
genitori.

Pier Luigi Atzeni e Giovanni di Fiore avanzano dei dubbi a fronte delle esperienze passate, soprattutto per 
quanto riguarda incontri pubblici coi genitori.

Tuttavia si decide di valutare con le scuole e i suoi attori nuove progettualità, evidenziando che ogni idea 
sarà naturalmente fattibile solo l’anno scolastico successivo previa autorizzazione del collegio docenti e del 
consiglio d’istituto.

Il presidente rimanda altri approfondimenti e discussioni sul tema tra i membri della commissione nella 
chat della sottocommissione.

5. varie ed eventuali;

A fronte di alcune segnalazioni di diverse insegnanti il presidente anticipa che vorrebbe valutare con la 
sottocommissione per questa stagione e solo per alcuni giorni la sostituzione della frutta con mousse di 
frutta. Ciò per evitare il continuo servizio di mele ed agrumi non più in stagione che spesso non vengono 
graditi dai bambini causando sprechi.

Maddalena Tesoro chiede che si possa anche valutare lo yogurt; Monica Sassi e Pier Luigi Atzeni esprimono 
immediatamente parere sfavorevole.

Il presidente rimanda una discussione più approfondita, partecipata e condivisa con la sottocommissione 
non escludendo che la proposta possa non essere accolta.

La riunione si conclude alle 19:50 circa.

Verbale redatto dal presidente Andrea Arciello


